

Procès-verbal
Comité de Direction Ligue Féminine de Handball
Mercredi 8 avril 2020 par visio-conférence

Membres présents :

Présidente de la LFH : Nodjialem MYARO.

Représentants FFHANDBALL : Jean-Pierre FEUILLAN, *vice-président FFHANDBALL*, Christian DUME, *président de la CNCG* ; Olivier KRUMBHOLZ ; *sélectionneur France A féminines* ; Gérard JUIN, *représentant des médecins*.

Représentants des clubs : Jean-Marie SIFRE, *Paris 92* ; Daniel SENECLOZE, *Bourg de Péage* ; Thierry WEIZMAN, *Metz* ; Perrine PAUL, *Toulon St Cyr*.

Représentant des entraîneurs : Laurent BEZEAU.

Représentante des joueuses : Maria BALS ;

Invités présents :

Représentants FFHANDBALL : Joël DELPLANQUE, *Président FFHANDBALL* ; Philippe BANA, *DTN* ; Éric BARADAT, *responsable du PPF féminin* ; Laetitia SZWED-BOBET, *conseillère de la présidente LFH* ; Pascal BAUDE, *Président COC FFHANDBALL* ; Sébastien GARDILLOU, *adjoint au sélectionneur France A* ; Représentante des clubs D2F-VAP : Sophie PALISSE, *St Amand les Eaux*.

UCPHF : Pierre PRADEAU, *directeur* ; Olivier GEBELIN, *UCPHF*.

AJPH : Benoît HENRY, *chargé de développement*.

7Master : Thibaut DAGORNE, *délégué*.

Salarié.e.s FFHandball/LFH : Marie PUECH ; Grégory PRADIER.

Invités excusés :

Représentant des arbitres : François GARCIA, *DNA* ; Olivier BUY.

Sous la présidence de Nodjialem MYARO, la réunion est ouverte à 12h00 en visioconférence compte tenu de la crise sanitaire qui impacte la France.

I/ APPROBATION DU PV DE LA REUNION DU 1^{er} AVRIL 2020

Les membres présents approuvent le PV du 1^{er} avril 2020 à l'unanimité, moyennant l'ajout de la continuité du travail de la cellule de crise sur le passage à 14 clubs et l'étoffement de l'intervention de Benoît HENRY sur les démarches en cours avec les joueuses, concernant les réductions de salaires.

II/ PRECONISATIONS DE LA CELLULE DE CRISE

Passage à 14 clubs en LBE

Nodjialem MYARO commente les préconisations de la cellule de crise sur le sujet du passage à 14 clubs, à l'appui du document fourni aux participants en amont de ce CoDir.

Christian DUME précise que les deux clubs qui monteront de D2F cette saison, sont les deux premiers VAP et pas les deux premiers. Il confirme à Joël DELPLANQUE que les clubs VAP qui monteraient, répondent au cahier des charges, leurs situations économiques étant rassurantes à l'heure actuelle.

Jean-Marie SIFRE, au nom des Présidents de clubs, annonce leur avis favorable.

Olivier KRUMBHOLZ rappelle son désaccord et demande la mise en place de bonus positif et négatif pour maintenir l'intérêt des matches, ce que Pascal BAUDE confirme dans l'orientation.

Laurent BEZEAU (7master) se dit favorable tout comme Benoît HENRY (AJPH) au nom des populations qu'ils représentent.

Parallèlement, le CoDir débat des interrogations soulevées par Laurent BEZEAU, quant aux délais de qualification des joueuses, au regard des tests médicaux de reprises qui seront nécessaires. Ce dernier

évoque également le joker grossesse et ses modalités actuelles, qui devront sans doute être revues, eu égard à la décision du passage à 14 et la fin des play-offs.

Le CoDir valide à la majorité la préconisation du passage à 14 qui fera l'objet d'une présentation au Bureau Directeur du vendredi 10 avril 2020.

Coupe de France ELITE

Eric BARADAT explique l'esprit qui a guidé la proposition de réforme de la Coupe de France Elite, elle aussi contenu dans le document soumis au CoDir en amont de cette réunion.

Cette dernière a pour objectif de mieux faire influencer la D2F dans la Ligue Butagaz Energie et permettre aux clubs non européens de bénéficier de plus d'exposition en local

Le CoDir valide à l'unanimité la réforme de la Coupe de France ELITE, qui fera elle aussi l'objet d'une présentation et validation au Bureau Directeur du vendredi 10 avril 2020.

Nodjialem MYARO remercie les personnes qui composent la cellule de crise pour les travaux transverses qui se sont tenus en amont de ce CoDir et qui ont permis d'aboutir les décisions prises ce jour.

Jean-Marie SIFRE demande que la communication sur ce passage à 14 et cette réforme de la Coupe de France Elite fassent l'objet d'une réflexion préalable et soit globale, avant diffusion, pour bien prendre en compte toutes les composantes qui sont impactées par ces décisions.

Thibaut DAGORNE demande que soit inclus dans les réflexions, les incidences concernant les expositions télévisuelles et demande une réflexion transverse sur l'impact des règlements

Forts de ces décisions, Philippe BANA et Nodjialem MYARO précisent qu'ils vont reprendre attache des financeurs, ainsi que des médias audiovisuels en se rapprochant de Sport en France et en sondant l'intérêt de beIN SPORTS, pour expliquer les perspectives de la saison 2020-2021.

Joël DELPLANQUE indique qu'au préalable, la stratégie audiovisuelle sera analysée en Bureau Directeur fédéral pour qu'elle soit transverse et globalisée.

Laurent BEZEAU soulève le problème du club invité en Ligue des Champions qui a des coûts de diffusion supplémentaire, problème à porter auprès des diffuseurs et soutenu par Thierry Weizman.

III/ INFORMATIONS INTERNATIONALES

Philippe BANA se félicite du travail collaboratif français qui n'est malheureusement pas de mise à l'international, dans l'immédiat. Il précise l'arrêt des championnats danois et le dispositif difficile et décalé de la Suède par rapport au reste de l'Europe

Il donne les dernières informations et tendances relatives aux différents championnats, tant pour les féminines que pour les masculins.

Il précise l'orientation de l'IIHF pour effectuer les tournois de qualification lors de la semaine internationale de mars malgré les préconisations de la FFHansball d'élargir de 3 jours la semaine d'avril.

Il précise l'impact positif de cette nouvelle formule qui devrait donner place à une gestion des joueuses plus équilibrée.

Suite aux échanges du jour Joël Delplanque demande des précisions :

- Sur le plan économique de l'impact du passage à 14 :
 - o Christian DUME précise que la situation des clubs D2F VAP est à l'heure actuelle plutôt rassurante et semblable aux clubs LFH.
- Sur les questions médicales liées au passage à 14 soulevées par Laurent BEZEAU :
 - o Précision de Laurent BEAUZEAU sur les éventuelles répercussions liées aux modalités de qualification des joueuses dans les temps. La notion de joker médical est aussi à étudier ainsi que les délais et le joker grossesse fortement liés à la formule actuelle des Playoffs
- Sur la vigilance à apporter à la communication et à la présentation avec la coupe de France et la D2F.

Précision de Thierry Weizman en fin de réunion sur l'aspect médical relatif à la crise sanitaire actuelle. Si la situation persiste la mobilisation des médecins en aout permettrait difficilement une reprise du championnat dans le timing envisagé. De plus après échange il est préconisé d'effectuer une note aux médecins des clubs stipulant que la recherche du Covid-19 doit être effectuée avec l'accord de la joueuse.

L'ordre du jour étant épuisé, la réunion est clôturée à 12h55.

Nodjialem MYARO
Présidente de la LFH